

Stellungnahme zum Fahrplanentwurf 2023

Tramlinie 19 Liestal – Waldenburg

- Die Haltestelle Altmarkt ist bei der Linie 19 (Waldenburgerbahn) weiterhin im Fahrplan eingetragen, entgegen den Erläuterungen in der Übersicht der wichtigsten Änderungen im Fahrplan 2023.
- Es ist uns unklar, warum einige Verbindungen der Linie 19 nach wie vor mit Ersatzbussen abgewickelt werden.

Buslinie 83 Giebenach – Pratteln

Durch die Aufhebung der Direktverbindung von Giebenach nach Pratteln ist der Fahrplan nicht mehr auf die Stundenpläne der Sekundarschule Fröschmatt in Pratteln angepasst. Die SchülerInnen kommen neu um 07:31 Uhr in Pratteln an, der Schulunterricht beginnt jedoch bereits um 07:30. Wenn Sie rechtzeitig in der Schule sein wollen, müssen sie gemäss neuem Fahrplan fast 30 min. Wartezeit in Kauf nehmen. Auch die Extrakurse zur Mittagszeit fallen weg. Es wird damit unmöglich, für das Mittagessen nach Hause zu fahren. Zusätzliche Schulkurse könnten hier Abhilfe schaffen.

Buslinie 94 Waldenburg – Balsthal

Die schnellen Verbindungen von Langenbruck nach Basel fahren jeweils um xx:13. Die Verbindungen um xx:43 sind mit langen Wartezeiten in Liestal verbunden. Ausgerechnet die Kurse um 08:13, 09:13 und 10:13 sowie abends um 20:13 und 21:13 sind im neuen Fahrplan jedoch nicht vorgesehen. Auch am Wochenende fehlen die schnellen Verbindungen. Bei der Buslinie 94 ist deshalb eine Beibehaltung des Halbstundentakts zu prüfen.

S1 Basel – Stein-Säckingen

Die letzten Verbindungen aus Richtung Zürich, Luzern und Bern haben in Basel SBB an den Wochenenden keinen guten Anschluss an die S1 Richtung Stein-Säckingen. Sie

erreichen Basel zwischen xx:00 und xx:15, die S1 fährt dagegen erst um xx:50. Dies bedeutet einen längeren Aufenthalt in Basel SBB, wenn man spät aus der Restschweiz nach Hause will. Die Abfahrt der S1 sollte entsprechend vorverschoben werden.

S3 Basel – Gelterkinden

Die letzten Verbindungen aus Richtung Zürich, Luzern und Bern haben in Basel SBB an den Wochenenden keinen guten Anschluss an die S3 Richtung Gelterkinden. Sie erreichen Basel zwischen xx:00 und xx:15, die S3 fährt erst um xx:45. Dies bedeutet einen längeren Aufenthalt in Basel SBB, wenn man spät aus der Restschweiz nach Hause will. Die Abfahrt der S3 sollte entsprechend vorverschoben werden.

S3 Basel – Laufen

Die letzten Verbindungen aus Richtung Zürich, Luzern und Bern haben in Basel SBB an den Wochenenden keinen guten Anschluss an die S3 Richtung Laufen. Sie erreichen Basel zwischen xx:00 und xx:15, die S3 fährt erst um xx:45. Dies bedeutet einen längeren Aufenthalt in Basel SBB, wenn man spät aus der Restschweiz nach Hause will. Die Abfahrt der S3 sollte entsprechend vorverschoben werden.

Züge im Laufental (IC51, S3)

Insbesondere im Sommer häufen sich Baustellenabweichungen aufgrund des Doppelspurausbaus zwischen Grellingen und Duggingen. Hier braucht es ein durchdachtes Ersatzbuskonzept und eine rechtzeitige Information der Fahrgäste.